



白鷹福祉会の徽章  
福祉を表すハートと町の  
シンボルである、鷹を重ね、  
飛躍を表現しています。

# ホー キ ガ ル デ ン

はやま



# YouKouGAKUEN GARDEN

第67号 2021年9月

**白鷹陽光学園** 〈しらたかようがくえん〉  
発行責任者／社会福祉法人白鷹福祉会  
障害者支援施設 白鷹陽光学園 園長 田苗 和司

〒992-0774 山形県西置賜郡白鷹町大字山口408番地  
《TEL》0238-85-3030 《FAX》0238-85-3040  
《ホームページアドレス》<http://www1shirataka.or.jp/youkougakuen/>  
《メールアドレス》info.youkou@shirafuku.jp  
月初めに更新していますので、どうぞご覧下さい。

## 「感動と不安の中で思うこと」

白鷹陽光学園 園長 田苗和司

東京2020オリンピック、日本選手団の活躍に毎日感動させられた一方、新型コロナウイルス感染症の拡大が止まぬ日本、オリンピックが終了後には衆院解散総選挙が控えており、コロナ禍の日本の未来はどうなるのか不安でもあります。

そのような中にあっても、白鷹陽光学園ご利用者は、元気に明るく生活しております。ご安心下さい。

また、この六月には新野見敏理事長が退任され、新理事長として竹田寛治氏が就任しました。新野前理事長には長きにわたり白鷹福祉会のためにご尽力いただき感謝申し上げます。竹田新理事長は、長年理事として法人経営をきました。心から感謝申し上げます。竹田新理事長は、長年理事として法人経営に携わると共に、町の社会福祉協議会会長としても地域福祉の充実のために尽力され、今後も法人発展のために邁進していただけるものと確信しております。

さて、コロナ禍でのオリンピックにて選手から教えられたことが沢山ありました。選手のほとんどが、大きな障害や挫折を経験しながら日々精進を続け「あきらめなければ夢は叶う」との思いを持ち続けた結果であり、メダルを手にした瞬間に何よりも感動を覚えました。ソフトボールの上野選手は「全ては神様が仕組んだ」と思っている。あるがままを受け止め最善を尽くすしか方法はない」と言っています。

障害が人生を変えてしまうのではなく、全てを受け入れ関わり続ける大切さ、まさしく私達の仕事にも通じるものがあります。たとえどんな障害であろうともその人らしく光り輝けるよう、私達は良き伴走者として走り続けることが、与えられた「使命」であることを忘れてはなりません。コロナ禍により人との繋がりや生き方が見直されるようになつた今だからこそ、関わる全ての人に対し、優しさと人間性が心に染み渡るような、組織人で在り続けたいと思います。この十月で開設二十七年目を迎えます。「この土地に暮らす」という重みと、人々との繋がり、何より大切な見えない心の交流が、自然と溢れ出るような施設運営を目指してまいります。

## 「笑顔に寄り添つて」

支援課長 大滝 今日子

このたび、四月一日付けで、白鷹陽光学園支援課長という重責を拝命いたしました。大滝今日子でございます。就任後、数か月がすぎ日に日に責任の重大さを痛感しております。平成七年十月の開所当時、私も支援員としてご利用者の生業や作業活動等を支援させて頂きました。その後、老人介護に十六年間従事させて頂き、四年前にふたたび白鷹陽光学園に戻り、ご利用者との久しぶりの再会に、懐かしさと変わらない笑顔にうれしさを感じました。この笑顔がずっと続くよう、微力ではありますが、精一杯支援させていただきますので、どうぞよろしくお願い致します。

近年は、コロナウイルス感染症が猛威を振るい、私たちの当たり前の生活が一変してしまいました。白鷹陽光学園も、新型コロナウイルスに感染しない、持ち込まないことを一番に考えながら、制限のある中で楽しめること、今できることは何かを摸索し、知恵を出し合いながらご利用者の笑顔を引き出せるよう努めているところです。もちろんご家族と会えないことが、一番のストレスになつていることは間違いない事実ですが、さみしさを感じないよう個別支援にも力を入れているところであります。

もうすぐ八月を迎えるとしている学園の畑は、野菜の収穫が始まり、新鮮なトマトやきゅうりをおいしそうに食べているご利用者の姿を目になります。いつもの年より、野菜の種類が多く、また生育もよく、畑もきれいに整備されているため、畑を見守るだけでも癒し効果があるようです。私自身、いちじりが好きになつてきたのは、年のせいもあるでしょうが、白鷹陽光学園の畑の影響も大きいように感じます。

これからも、ご家族様・地域の皆様に温かく見守つて頂きながら、全職員一丸となつてご利用者の支援に努力してまいり所存でございます。今後共、皆様方のご指導、ご鞭撻の程よろしくお願ひ申し上げます。



だい  
第26回  
かいれいわ ねん がつ にちすい  
令和3年5月26日水

## レクリエーション大会

わたし きょう し かい  
私、今日司会なの。ロン毛似合う?じよ し じん  
女子陣がんばれー フレー

こみゅうニケーションが大事!!

め せん  
カメラ目線でね

だい  
かい  
**第26回**

# なつ まつ **夏祭り**

れいわ  
ねん  
がつ  
にち  
すい  
**令和3年7月28日(水)**



**たまや~**



# ま たの コロナに負けずにいいっぱい楽しんでます!!



皆様より、温かいご協力を  
たくさんいただきました。  
心より感謝申し上げます。



**ボランティアのご協力**

- 団体: 丸ト建設株式会社
- 団体: 日赤奉仕会
- 団体: 新地公民館婦人部
- 団体: 鮎貝婦人会
- 団体: 白鷹町職員労働組合女性部
- 団体: 白鷹町立白鷹中学校
- 個人: 志田俊夫

## 主な行事予定

10月20日(水) 第26回陽光まつり  
12月22日(水) クリスマス会  
R4年1月12日(水) 雪まつり

## 新作業棟安全祈願祭

5月19日に新  
作業棟改築工事の  
安全祈願祭を行  
いました。  
令和3年12月  
に完成予定になり  
ます。



## 令和2年度 白鷹光学園決算報告

※詳細は、学園事務室において閲覧等の方法により開示します。

### 貸借対照表

(令和3年3月31日現在) (単位:円)

科 目	
流動資産	457,796,674
固定資産	854,821,625
資産の部合計	1,312,618,299
流動負債	38,636,995
固定負債	0
負債の部合計	38,636,995
次期繰越活動収支差額	695,420,071
純資産の部合計	1,273,981,304
負債及び純資産の部合計	1,312,618,299

### 事業活動収支計算書

(単位:円)

(自令和2年4月1日 至: 令和3年3月31日)

サービス活動収益計	583,638,781
サービス活動費用計	442,366,106
サービス活動増減差額	141,272,675
サービス活動外収益計	2,198,082
サービス活動外費用計	690,277
サービス活動外増減差額	1,507,805
経常増減差額	142,780,480
特別収益計	9,102,490
特別費用計	76,457,294
特別増減差額	△ 67,354,804
当期活動増減差額	75,425,676
前期繰越活動増減差額	619,994,395
当期末繰越活動増減差額	695,420,071
次期繰越活動増減差額	695,420,071

### 資金収支計算書

(単位:円)

(自令和2年4月1日 至: 令和3年3月31日)

事業活動収入計	585,836,863
事業活動支出計	416,563,882
事業活動資金収支差額	169,272,891
施設整備等収入計	8,957,290
施設整備等支出計	15,060,943
施設整備等資金収支差額	△ 6,103,653
その他の活動収入計	0
その他の活動支出計	71,981,946
その他の活動資金収支差額	△ 71,981,946
当期資金収支差額合計	91,187,382
前期末支払資金残高	344,629,697
当期末支払資金残高	435,817,079

苦情処理告白

内容: 利用者に対する声掛けが不適切であった。  
対応: 職員から当事者に謝罪していました。今後は、感情をコントロールし相手の立場に立つてご利用者の気持ちに寄り添い、より良い支援に繋がるよう指導を継続しております。

10件  
1件

令和2年度の第三者評価受審は新型コロナ感染症防止のため実施せず、利用者アンケート方式を実施しました。満足以上が95%の回答結果となりました。

### 匿名でのご寄付を いただきました。



7月17日(土)に白鷹陽光学園の門の前にタオル9枚が入った紙袋が置かれていました。はがきの中に「咲っとクッキーがおいしい!」「花火大会があったら楽しみにしています」との内容が書かれています。地域の方から感謝の気持ちをいただいたことは、私たち職員にとって励みとなり、また原動力に繋がります。心温まるご厚意に職員一同感謝いたします。

がつ げ じゅん がつ げ じゅん  
6月下旬～7月下旬

## 新型コロナワクチン接種



新型コロナワクチン接種が学園の体育館で行われました



じゃがいも 掘つたどー！



草刈りボランティアありがとうございました

丸ト建設(株)災害防止協議会の皆様よりご協力いただき、  
グラウンドの法面を綺麗にしていただきました。



職員も安全運転に努めます！



一緒に歩こう！

交通安全指導

交通安全指導員の村上様にご協力頂き、  
安全指導をして頂きました。「大変素晴らしい」「去年教えた事を自ら実践して  
いる」とお褒めの言葉を頂きました!



設作成し、ご利用者の支援において  
協働する力まさに、オリ  
ンピック精神を生かした施  
設作りに邁進してまいります。  
ろしくお願ひ申し上げます。

も「互いのよさを生かして  
たくさんのこと学ばせて  
いただきました。  
わざわざ  
アスリート達から  
アスリート達は全力で戦  
いに挑み、世界の人々に感  
動と夢と希望を与えてくれ  
ました。

クは、コロナ禍と暑さの中  
で開催されました。  
東京2020オリンピック  
は、アスリート達は全力で戦  
いに挑み、世界の人々に感  
動と夢と希望を与えてくれ  
ました。

あとがき

